

„Ich wäre neugierig, zu sehen, was dieser Unhold in seiner Brust hat“, sagte er. „Nie habe ich solchen Donner gehört.“

Aber Hannibal lachte, freute sich seiner Erwerbung und sprach: „Ein starker Arm ist überall am Platze; der kräftigen Männer kann man nie zu viele haben. Wüßte dieser Kolosß seine Kraft recht zu gebrauchen, er wäre allein ein Heer wert.“

Alles war verladen, unsre Einschiffung begann, wir umarmten unsre Wirte und sagten ihnen ein herzliches Lebewohl. Die Jonierin küßte Milka zärtlich, welche ihr alle mögliche Sorgfalt und alles Gute hatte zu teil werden lassen, und Abigail verließ zuletzt das Ufer, nachdem sie noch einen Blick des Abschiedes auf die heimatlichen Berge geworfen hatte.

V.

Der Verrat.

Am zweiten Abende nach unsrer Abreise von Zapho passierten wir die Spitze von Pelusium in Aegypten, die an einem Büschel von Palmbäumen leicht zu erkennen ist, welche man von weitem auf der ebenen und niedrigen Küste unterscheidet. Darauf hielten wir direkten Kurs nach Westen bei etwas unruhiger See, die unsre neuen Passagiere sehr belästigte, und gegen Mittag des folgenden Tages bemerkten wir die Trübung des Wassers, welche durch die Ablagerungen des Nils hervorgebracht wird.

Bald erblickte ich die tanitische Nilmündung selbst [d. h. die des östlichsten Flußarmes] und in der Ferne auf der Ebene die hohen Pylone und Obelisken, welche die Stadt Tanis schmücken. Der Kabir wurde ausgesandt, um die Mündung zu rekognoszieren, und brachte die Meldung, daß das Wasser sehr niedrig und die Passage für den Melkarth nicht leicht wäre. Daher setzte ich meine Fahrt weiter fort und machte kurz vor Einbruch der Nacht an der mendesischen Mündung Halt, welche breiter ist und direkt nach Memphis führt.

In Bogenschußweite hielt ich an und verschob die Fahrt stromaufwärts bis auf den folgenden Tag. Hazaël bat mich um Erlaubnis, diese Nacht am Bord des Schiffes seines Freundes Bodmillar zuzubringen, und ich erteilte sie ihm ohne irgend einen Verdacht, da ich mich überzeugt hatte, daß die Jonierin sich in der Hütte befand und Abigail mit Chamaï auf dem Deck sitzen sah. Indes, da wir in fremdem Lande waren, ließ ich die Wachmannschaft verdoppeln und schärfte Hannibal ein, wohl aufzupassen.

Wir postierten uns auf dem rechten Ufer in nachstehender Reihenfolge: